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Fernando Nova, 
dirigente de Afum 
Concepción, lamentó 
que el municipio no 
informe el paro ni la 
entrega de servicios. 
Estudian iniciar 
turnos éticos para 
atención al público en 
trámites esenciales. 

Por Felipe Cuevas Mora 
felpecuevas diarielsurl 

oy viemes, los funciona 
H rios municipales de Con. 

cepción inician su cuarta 
jornada de movilización, luego 
que la tarde de este lunes más de 
180 trabajadores de los tres gre 
mios votaran de forma inédita un 
paroindefinido sustentado en un 
petitorio por anomalías en in 
fraestructura, equipamiento y 
cuestionamientosenlas designa- 
ciones de concursos, suplencias y 
cargos de índole técnica. 

La acción haobligadoa reducir 
al mínimo la entrega de servicio 
delas reparticiones municipales 
salvo el área de salud-, acotán- 

dola a emergencias de incendios, 
entrega de documentación porfa 
Mecimientosodelicencias de con- 
ducir pendientes, y afectando a 
los más de 230 mil habitantes de 
la comuna; desde los gremios an: 
ticiparon que se buscará desde la 
próximasemana dejar tumos éti 
cos para dar cumplimiento a la 
entrega delosserviciosesenciales 
mencionados. 

Mientras se da este escenario, 
las conversaciones entre la admi: 
nistración municipal liderada 
por Álvaro Ortiz y las tres asocia 
ciones de funcionarios están en 
un punto muerto: hasta el cierre 
deesta edición, el diálogo se redu: 
cía a la entrega del petitorio y la 
respuesta vía oficio del jefecomu 
nal emitida el miércoles, donde se 
deslizaron cuestionamientos alas 
motivaciones trasel paro. 

Consultado por este medio, el 
alcalde Ortiz manifestó que “es- 
tamos generando mucho diálogo 
para terminar cuanto antes este 
paro, y esperamos prontamente 
tener buenas noticias. Eso no de: 
pende solamente del alcalde, si: 
no de la voluntad de los dirigen- 
tes de poder avanzar viendo los 
puntosque nos unen y no los que 
nos dividen”. 

POSICIONES DIVIDIDAS 
Con una mirada totalmente 

opuesta a lo señalado por el jefe 
comunal, el presidente de la Aso 
ciación de Funcionarios Munici: 
pales de Concepción (Afum) Fer- 
nando Nova -que agrupa a más 
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El concejo municipal programado para ayer jueves debió ser suspendido por falta de quórum. 

Movilización se extiende por cuarta jornada y dirigentes critican rol alcaldicio 

Funcionarios municipales de 
Concepción: “Se miente al decir 
que están abiertos al diálogo” 

Los concejales que no ingresaron al concejo munici 

  

| citado ayer 

  

cuestionaron la respuesta de la administración municipal, y entre 
otras cosas pidieron que el candidato de la DC Aldo Mardones 
renuncie a su puesto de director de Desarrollo Comunitario. "Hay 
municipalidades donde por temas de probidad, donde los candi- 
datos que tienen cargo han renunciado para no hacer mal uso de 
los recursos”, dijo Valentina Pavez (UDI), mientras que Daniel Pa- 
checo (PSC) planteó que "por amor a los penquistas, les pido que 
renuncien a Sus cargos para hacer una campaña legítima”. 

de300 socios-explicó quelosca 
nales de diálogo con la adminis 
tración alcaldicia nunca se han 
abierto.“La situación sigue talcu 
al. El paroes de carácter indefini 
do, hasta hoy no hemossido con: 
tactados por la administración 

salvo la respuesta vía oficio, don 
de ellos mantienen su posición y 
semienteal decir queestán abier 
tosal diálogo”, explicó.l dirigen 
te,juntocon respondera los cues- 
tionamientos que apuntan a que 
la movilización se ha politizado, 

   

180 
funcionarios de los tres 
gremios de trabajadores 

municipales de Concepción 
votaron el paro la tarde de 

este lunes. 

al ocurrir dentro del periodo de 
campaña electoral. 
“Entendemos que ellos no es 

tán abiertos al diálogo, justifican 
sus acciones y en surespuesta di 
cen que han hecho las cosas bien 
estos doce años. Pero eso es una 

Arnaldo Casas dejó su cargo tras informe de Contraloría que cuestionó su labor administrativa 

Renuncia director de Cesfam Costanera 
por irregularidades en su gestión 
Entre las anomalías está la emisión de más de un centenar de licencias falsas, retiro de 
medicamentos para uso propio y que su secretaria le marcaba el ingreso a la jornada laboral. 

Un informe lapidario fue el 
que emitió en las últimas horas 
la Contraloría Regional en tomo 
a una serie de irregularidades 
que habría cometido Arnaldo 
Casas, director del Cesfam Juan 
Soto Fernández de Concepción 
conocido como Costanera— por. 
las cuales presentó su renuncia 
la tarde de ayer, a solicitud del al: 
calde Álvaro Ortiz, según se pu 
do confirmar con la dirección de 
Salud Municipal. 

En el informe de 46 páginas 
emitido el miércoles y que diores- 
puesta a la solicitud levantada 
porlosconcejales Boris Negrete y 
Claudia Arriagada, se detallan 
anomalías en la gestión del direc 
tivo, entre ellas la emisión de li 
cencias médicas de “reposo labo 
ral total” por 196 días entre 2022 
y 2024 de parte de sus subordina 
dos, siendo dos tercios de ellas 
emitidassin serregistradas en las 
respectivas agendas médicas. 

Además, se conoció que hacía 
de forma recurrente retiro de 
medicamentos para su uso per: 
sonal, que instruyó a su secreta 
ria para que marcara el ingreso a 

  

  

Tras la solicitud del 

alcalde Álvaro Ortiz, 

Casas presentó su 

dimisión al cargo durante 

la tarde de ayer. 

AA 
Me 

  

Amaldo Casas encabezaba el Cesfam Juan Soto Fernández de Concepción. 

la jornada laboral y que en los 
últimos dos años llevaba másde 
130 días conretrasos enelingre 
so asus labores. 

Adolfo Muñoz, administrador 
municipal (s) explicó que “esta 
mosanalizandoelinforme,reali- 
zaremos todas las acciones que 
nos solicita la Contraloría, y sin 
perjuicio de aquelloelalcalde Or 
tiz al tomar conocimiento de es 
teinformese comunicó conel di 
rectory lesolicitóla renuncia, in 
dependiente de los procedimien 

tos administrativos que se están 
llevando adelante”. 

“Lasolicitud de renuncia tiene 
relaciónconeltenor delinforme, 
más allá de que se realice todo el 
proceso correspondiente”, sumó. 

El concejal Boris Negrete valo- 
ró los hallazgos e indicó que “se 
comprobó todo loque denuncia 
mos desde 2018 respecto a inasis- 
tencias o atrasos injustificados y 
reiterados en el tiempo. En ese 
tiempo,la Contraloría determinó 
laexistenciadecstasirregularida- 

des, suspendiéndolo 45 días del 
cargo, perono obstante aquello la 
ley señala que, ante esto, y tras 
una investigación sumaria, co 
rresponde la destitución”. 

Su par Claudia Arriagada dijo 
que*todas estas arbitrariedades e 
injusticias vienen de tiempos pa- 
sados, lo que denunciamos. Hoy 
Contraloría nos da la razón, dan: 
do cuenta de que todo lo que ha 
hecho es una falta a la probidad 
grave.Serequiere abrir concurso 
para un nuevo director”. 

mentira, y poralgo tenemos tres 
gremiossolicitando cinco puntos 
clave que se vienen trabajando 
desde hace tres años. La señal del 
concejo, con seis ediles de distin 
tos colores políticos, es un espal- 
darazo a nuestra solicitud y echa 
por tierra ese planteamiento de 
queestose ha politizado. Nuestro 
movimiento responde a deman 
das sindicales, siendo apoyados 
por federaciones regionales y na- 
cionales”, apuntó. 

Nova mostró su disconformi 
dadcon larespuesta vía oficio en 
tregada por Ortiz -“él dice que 
nunca trabajamos este petitorio, 
pero hayactas donde levantamos 
las demandas por fallas de in 
fraestructura hace tres años”— y 
cuestionó que el municipio no 
informe a través de sus canales 

  

E prontamente tener 

buenas noticias. 
Eso no depende solamente del 

alcalde, sino de la voluntad de 
los dirigentes de poder avanzar 

viendo los puntos que nos unen y 

no los que nos dividen”, 

Álvaro Ortiz, 
alcalde deConcepción 
o 

le carácter indefinido, 
hasta hoy no hemos sido 

contactados por la administración 
salvo la respuesta vía oficio, 

donde mantienen su posición y se 

miente descaradamente al decir 
que están abiertos al diálogo”. 

Fermando Nova presidente 
Af Concepción 

> 

oficiales la existencia del paro pa: 
ra evitar la desinformación de la 
iudadanía. 

'un veto de esta adminis- 
tración desdeel año pasado en los 
medios institucionales, y ellos de- 
berían difundir a los vecinos lo 
que está ocurriendo dentro de la 
preocupación que hay. Hay una 
página web donde no han detalla- 
do la entrega de servicios básicos 
ni han informado que hay un pa 
10, tienen redes a nivel territorial 
y no han bajado la información, 
lamentó el dirigente, 

CONCEJO FALLIDO 
En paralelo, el concejo munici 

pal ordinario convocado para 
ayerse postergó para hoy a las 10 
horas por falta de quórum: solo 
losediles Nadia Garrido, Olimpia 
Riveros y Eric Riquelme atendie 
ron el llamado. 

Los demás no ingresaron ense- 
ñal de protesta y de apoyo alasde 
mandas de los funcionarios mu- 
nicipales, que se prevé se mani 
festen hoy en las afueras del mu 
nicipio a la espera de que se con 
crete un concejo municipal don 
de el principal punto será la mo- 
vilización que tienecasi paraliza 
da a una planta de casi 800 traba 
jadores, y reducida a solo labores 
internas. 

  

El diputado compartió con las candidaturas de Chile Vamos. 

Diego Schalper, secretario general de RN: 

  

“El llamado ala Región 
es que la unidad por el 
cambio ya ha llegado” 
De visita en la zona, el dirigente cuestionó 
la candidatura a gobernador de Navarro. 

Un despliegue por la zona 
realizó el diputado y secretario 
general de Renovación Nacio- 
nal (RN), Diego Schalper,con el 
objetivo de respaldar las distin- 
tas candidaturas que impulsa 
Chile Vamos paralas elecciones 
del 26y 27 deoctubre próximo. 

En un hito con candidatos a 
alcaldes, concejales, consejeros 
y la carta de Sergio Giacamana 
gobernador, el dirigente dijo 
que “el lamado que queremos 
hacerenBiobíoes quela unidad 
por el cambio ha llegado, y el 
cambio de Gobierno del próxi- 
moañosecomienzaaconstruir 
en octubre de este año”. 

Además, cuestionó abierta- 
mente la candidatura a gober 
nadorde Alejandro Navarro por 
parte del Socialismo Democrá 
tico.'Es bien impresentable que 

el Socialismo Democrático lle 
vecomocandidato a una perso- 
na quese ha declarado abierta 
mente soldado de Nicolás Ma- 
duro, que encabeza una dicta: 
durasangrienta quele ha costa 
do la represión a miles de per- 
sonas. Uno no puede omitir lo 
que hadichoen suhistoria,niir 
por la vida en la mañana vis- 
tiéndose de demócrata, y en la 
tarde apoyando a alguien que 
no ha hecho una crítica vehe- 
mentemente sobre esto”, dijo. 

Junto aello,apuntó que“AM 
LÓ, Lula y Petro han señalado 
que hubo un fraude, y a ese se- 
ñor no lo he escuchado decir 
so. Silo vi en el pasado levan- 
tando las manos junto a Nico- 
lás Maduro celebrando a la dic- 
tadura, lo que ha impactado in 
cluso en la migración".
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